
本报讯 （记者 曹海英 通讯
员 郝红凯 ） 近日 ， 北京建工新
材天津曹妃甸联合工会为当月过
生日的职工举办了生日会。

在生日快乐的歌声中， 职工
点燃蜡烛 ， 共同许下美好的心
愿、 吹蜡烛、 切蛋糕， 工会主席
还为寿星们送上了精心准备的生
日礼物及真挚的祝福。 与会的职
工闫德力说， “虽然不能在家过
生日， 但是每年企业都给我们过

生日， 有蛋糕有水果， 和一起工
作的同事聊聊天， 放慢一下生活
的脚步， 感觉很幸福。”

为打造 “幸福工会 ”， 天津
曹妃甸联合工会坚持每月开展职
工生日会 ， 体现工会的人文关
怀， 让背井离乡、 远离亲人的职
工在紧张的工作之余感受到家的
温暖， 既丰富了员工的业余文化
生活， 又增强了团队的凝聚力和
员工的归属感。

建工新材曹妃甸工会打造“幸福小家”

本报讯 （记者 赵思远 ） 昨
天， 由中国冶金矿山企业协会、
中国就业培训技术指导中心主
办， 首钢集团有限公司矿业公司
承办的 “首钢矿业杯” 第二届全
国冶金矿山行业职业技能竞赛在
河北迁安开幕， 为期五天。

据了解， 全国冶金矿山行业
职业技能竞赛是冶金矿山行业规
格最高、 项目最多、 覆盖最广的
技能竞赛， 旨在加快培养和选拔
适应冶金矿山行业发展需要的高
技能人才， 推进冶金矿山企业加
快转型升级与创新发展。 比赛将
在矿用重型汽车司机、 金属矿井
下开掘工两个矿山特有工种， 以
及电焊工、 电气设备点检员两个
通用技术工种之间展开。

在刚刚结束的第九届全国钢
铁行业职业技能竞赛上， 首钢三
名职工分别获得了高炉炼铁、 天
车工、 电焊工项目的冠军， 首钢
集团也荣获了团体奖第一名。 结
合第九届全国钢铁行业职业技能
竞赛的办赛经验， 首钢集团有限
公司矿业公司在本届大赛的准备

工作和比赛细节上进行了多方面
的协调与改进。

据相关负责人介绍， 竞赛领
导小组和专业工作小组制订了20
个专项工作方案， 共召开专题筹
备会议20余次， 对4个竞赛场地
进行了高标准改造 ； 本届大赛
中， 新增了电焊工、 电气设备点
检员两个工种比赛项目。 为考验
选手的实操能力， 在矿用重型汽
车司机实操比赛中， 除入库操作
环节外， 还增加了设备点检和故
障排除环节。 此外， 为防止比赛
设备的电气元器件出现突发问
题， 比赛还在现场安排了厂家工
作人员提供技术保障， 确保设备
正常顺利使用。

首钢集团有限公司 矿 业 公
司党委副书记董伟表示， 本届
大赛无论是竞赛项目， 还是参与
范围都较上届更加广泛。 一方面
可以更好地 “以赛促学”， 给选
手创造切磋技艺、 展示水平的舞
台； 另一方面可以 “以赛促教”，
促进贯彻落实高技能人才的培养
工作。
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当天所有街道、产业、功能区统一开沟通会 听取职工意见建议

朝阳区定每月12日为职工沟通日
本报讯 （记者 刘欣欣）为

进一步巩固、 推广工会基层组
织建设规范化试点工作成果，
建立沟通常态化工作机制，朝
阳区总工会确定了每月12日作
为基层工会 “职工沟通日”。在
每月12日这一天， 全区所有街
道、地区、产业、功能区统一开
展职工沟通会， 宣传工会组织
的职能作用和会员服务， 听取
意见建议， 吸引职工加入工会
组织。

呼家楼街道总工会、 朝外
街道总工会、 八里庄街道总工
会、和平街街道总工会…… 10
月12日，朝阳区下辖街道、地区
总工会纷纷召开职工沟通会。
朝阳区总工会领导班子及全体
机关干部按照干部联系蹲点制
度要求，深入基层了解情况、指
导工作， 协助基层做好组织建
设规范化工作。

12日中午， 朝阳区八里庄
街道总工会在苏宁生活广场的
三层美食城入口处开展职工沟
通会。 会场醒目的位置挂有横
幅， 摆放易拉宝以及各种宣传
彩页、个人入会申请表等。对现
场申请入会的职工， 街道工会
派专人负责，及时采集，再按照
标准化要求指导入会工作，跟
踪到底。对于企业咨询入会，派
专人跟踪负责， 一对一规范化
指导，规范化操作。活动现场共
到场职工201人，69人扫码下载
12351APP并关注工会组织的
微信公众号，４名职工现场进行

信息采集，另有2家企业进行了
入会咨询。

朝外街道总工会也在这天
走进丰联广场楼宇， 利用职工
午休的时间，举办以“工会组建
十问” 为主题的企业职工现场
沟通会。沟通会历时四个小时，
现场发放宣传材料近140余份，
职工填写调查问卷40余份，达
成组建工会意向企业1家，街道
总工会还为现场参与沟通的职
工赠送了精美的小礼品。

“自推进基层组织建设规
范化试点工作以来， 我们不断
创新沟通方式， 在职工沟通会
现场增设调查问卷环节， 通过
职工填写问卷， 让我们更加了
解企业经营现状、 职工所关心
的问题， 为进一步组建工会夯
实基础。”朝外街道总工会相关
负责人表示，通过面对面交流，
使职工对工会的权利、 义务和

相关政策性服务有更深刻的了
解，同时帮助职工解决困惑。据
了解，12日当天朝阳区共召开
30场职工沟通会， 发放宣传资
料 1500余份 ， 职工咨询超过
1500人次。

朝阳区总工会相关负责人
表示， 职工沟通会和企业沟通
会的“双沟通”模式已经作为常
态化工作， 在朝阳区各基层工
会全面推开。 把职工沟通会设
为每月一次，并固定下来，能够
把联系职工、 服务职工的工作
做得更加扎实， 让工会组织真
正走到职工中去。

据统计，自开展“双沟通 ”
试点工作以来， 截至9月底，朝
阳区共召开职工沟通会111场
次，职工咨询18098人次 ，累计
召开企业沟通会429场次。在此
期间， 全区完成百人以上企业
建会147家，新增会员56427人。

镇罗营镇职工沟通会宣讲工会暖心服务

本报讯（记者 马超）近日，
平谷区镇罗营镇总工会召开了
“镇罗营镇桃园村职工沟通大
会”， 吸引了关上村联合工会4
家已入会企业、5家未入会企业
和40多名职工到场沟通。

此次职工沟通会旨在宣传
工会业务，壮大工会队伍，使更
多职工受益。 沟通会上采取多
种形式沟通， 工会工作人员现

场为大家讲解工会的职能，入
会能享受的福利待遇等， 使职
工明白了企业和职工加入工会
可以享受的权益和入会的必要
性。 已建会企业的工会领导和
职工代表分享了入会后的感想
及每年可以享受到工会的困难
帮扶、金秋助学、互助保障、文
体活动等多项服务。

现场讨论环节， 大家畅所

欲言，互相讨论，工作人员为有
疑虑的职工答疑解惑 20余人
次，5家未建会企业当场表示建
会，并抓紧时间办理入会手续，
此次 “职工沟通大会” 取得成
功。 此次沟通会增加了广大职
工对工会的了解和镇域内建会
企业数量，壮大了工会的队伍，
使更多的职工享受到工会的利
好项目。

本报讯 （记者 张江艳） 为
进一步推进园区企业建会和发
展会员工作， 实现工会组织的
有效覆盖，近日，中关村顺义园
工会全体人员在天作产业园举
办职工沟通会， 以面对面的形
式与职工再沟通、再交流。

沟通会前期， 工会工作人
员与企业联系人进行沟通，并
实地走访企业进行宣传， 以扩
大沟通会的影响力。 沟通会现
场的两个半小时过程中， 吸引
了大批职工前来了解、咨询。工

作人员现场向职工详细介绍了
工会政策， 工会各项服务和工
会会员互助服务卡介绍， 并为
职工发放《工会服务手册》等宣
传材料共计150余份。

据了解， 中关村顺义园工
会通过连续开展多次企业职工
沟通会， 收到了很好的宣传效
果， 从企业领导到一线职工对
工会有了全面了解， 对建会有
了新的认识。 顺义园工会相关
负责人表示， 今后还将不断总
结经验， 统筹规划， 建立常态

化的工作机制， 把 “职工沟通
会” 作为推进基层工会组建的
一个重要手段， 不断开创工会
组建工作的新局面。

中关村顺义园工会面对面沟通促建会

本报讯 （记者 崔欣 ） 近
日， 怀柔区雁栖镇总工会来到
北京嘉瑞通瓮 ， 开展 “一对
一” 企业沟通会。

在当天的沟通会上， 雁栖
镇总工会主席张景荣介绍了为

何组建工会 、 工会的服务理
念、 入会的好处， 以及企业建
会的意义、 对企业持续发展的
作用 、 会员享受的福利政策
等。 随后， 参加沟通会的未建
会企业负责人还就工会经费、

会员服务、 困难职工帮扶等问
题进行了咨询。 通过两个小时
的相互交流， 参会的未建会企
业初步达成了建会意向， 这也
为该镇基层组织建设工作取得
了良好的开端。

雁栖镇工会进企业开展“一对一”沟通

5家企业当场表示建会

为期五天 新增电焊工、电气设备点检员两个工种比赛项目

工工会会入入户户查查安安全全
冬季临近， 天干物燥， 为切实保护职工会员身心及财产安全， 近

日， 房山区琉璃河镇总工会组织30个基层村 （社区） 工会联合会配合
派出所民警进行安全检查， 共检查用户3500户。 此次重点检查居民日
常用电方面安全隐患， 并标记警示标志。 本报记者 闫长禄 摄影报道

“首钢矿业杯”第二届全国
冶金矿山行业职业技能竞赛开赛
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(上接第1版)
二是围绕讲好职工身边故事

办 好 工 会 媒 体 。 要 以 生 动 活
泼 的 形式 ， 讲好劳模故事 、 工
匠故事、 职工故事， 大力宣传职
工身边积极、 向上、 奉献的动人
故事， 宣讲职工立足岗位、 在平
凡 中 见 伟 大 的 故 事 ， 在 全 社
会 大 力弘扬 “劳动光荣 ” 的价
值理念。

三要围绕创新方式手段办好
工会媒体。 各级工会要全力支持
融媒体建设， 进一步壮大工会
网络阵地 ， 并探索运用人物传
记、 电视剧、 电影、 戏剧等多种

文化艺术形式， 宣传劳动精神、
劳模精神、 工匠精神。

刘伟要求， 要抓好报社班子
建设与人才队伍建设， 培养塑造
一批名记者、 名编辑和工会新闻
人才， 着力提高办报水平和舆论
引导能力。

当前， 要以即将召开的中国
工会十七大为契机， 掀起宣传工
人阶级和工会工作的新高潮。 要
高度关注正在开展的产业工人队
伍大调研工作， 真实反映首都产
业工人队伍现状和发展趋势。

市总党组成员、 副主席张青
山， 副主席徐辉一同调研。


